

LE PARISIEN, 12 juillet 2012  
Article Florian DÈRES

IVRY-SUR-SEINE

# Les habitants s'approprient leur futur quartier

**E**mesto-Marwân aime faire vite. A 12 ans, il a construit de ses mains le nouveau passage Hoche, à Ivry-sur-Seine. En maquette. Le projet Trans305 de l'artiste Stefan Shankland permet à tous de bâtir à l'échelle 1/25<sup>e</sup> la ZAC du Plateau, en pleine reconstruction entre la cité Pierre-et-Marie-Curie et la D 5. Objectif : « Rendre compte de la transformation d'une ville par le biais de la culture », résume le plasticien.

**10 à 30 personnes chaque jour sur le minichantier**

Chaque jour, 10 à 30 personnes participent au minichantier. La touche finale doit être apportée aujourd'hui. Depuis le 25 juin, les gravats et le sable des travaux à taille réelle sont réutilisés à l'élaboration de la maquette. « Les riverains qui sont venus voir notre reproduction se rendent mieux compte des espaces qui sépareront les différents bâtiments », se félicite Stefan Shankland. Ici, 400 logements et de nombreux commerces devraient sortir de terre d'ici deux ans.

« Les chantiers urbains sont des ressources pédagogiques, artistiques ou expérimentales et non des nuisances », pose comme principe Stefan Shankland. Logiquement, des étudiants de l'école d'architecture de Paris-Val de



**IVRY-SUR-SEINE, HIER APRÈS-MIDI.** Comme Sara, étudiante en architecture, les habitants d'Ivry peuvent apporter leur contribution pour réaliser une maquette à l'échelle 1/25<sup>e</sup> du futur quartier de la ZAC du Plateau.

(LP/F.D.)

Seine sont venus prêter main-forte au projet. « Ce qui est intéressant, c'est de travailler avec des gens très différents, aussi bien de simples riverains que les architectes », remarque Sara, 19 ans, stagiaire pour Trans305.

L'équipe revendique ce mélange des genres. Dimanche, un orchestre classique a interprété la 5<sup>e</sup> Symphonie de Beethoven au milieu des brouettes et des truilles. La maquette reste ouverte au public jusqu'au 6 octobre pour une

probable animation dans le cadre de l'opération Nuit blanche.

FLORIAN DÈRES

■ La maquette est encore visible aujourd'hui de 14 heures à 18 heures au 89, rue Hoche.